



SCHUHSALON SCHULLER e.U.

Königstetten
www.schuhsalon-schuller.at

DER DUFT NACH LEDER

Feine Maßschuhe für Damen und Herren werden bei den Schullers nun schon in dritter Generation hergestellt. Mit jungen 21 Jahren übernahm Kurt Schuller 1993 den Betrieb, der 2018 von Wien nach Königstetten übersiedelte.

Hier werden handgemachte Maßschuhe, ob Oxford oder Budapester, Wander- schuh oder Golfschuh, hergestellt. Auch sportliche, modische, klassische und extravagante Damenschuhe werden nach Maß gefertigt. Alle Arbeitsschritte erfolgen im eigenen Betrieb. Verwendet wird dazu hauptsächlich öster- reichisches Rindsleder, in seltenen Fällen aber auch importiertes Straußen-, Krokodil- oder Haileder aus artgerechter und nachhaltiger Zucht.



Nach dem Maßnehmen werden die Maße der Kundin oder des Kunden exakt auf einen Holzleisten übertragen. Die Leisten sind die Grundlage für den individuellen Maßschuh.



Die Maße des Leistens werden „detailliert“, also für die Zuschnitte auf Schablonen übertragen.



Die aus dem gefärbten Leder nach den Schablonen ausgeschnittenen Teile des Oberteils werden zusammenge­näht.



Zunächst wird das Afterleder (die Hinterkappe), dann die vordere Kappe zugeschnitten und geschärft.



Der Oberteil wird über den Leisten gezwick (gespannt) und danach mit der Brandsohle verbunden.

Der Schuh bleibt nun für ein bis zwei Wochen auf dem Leisten, um zu trocknen.



Bei dem nun formstabilen Maßschuh wird die Deckbrandsohle aufgebracht und mit der Raspel bearbeitet.

Die Kante wird mit dem Ablasser abgenommen (gerundet).





Der Lederrand an Schnitt und Absatz wird geglast, also mit einer Glasscherbe feingeschliffen.



Sohle und Absatz werden in Form geschliffen.



Das von Hand aufgetragene Finish schützt und gibt dem Oberleder den verdienten Glanz.

